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3,8 миллиарда рублей составил экономический эффект от 
реализации 3,1 миллиона предложений трудящихся, поданных 
во время Всесоюзного общественного смотра использования 
резервов производства и режима экономии в народном хо
зяйстве, объявленного с ноября 1970 года по декабрь прошло
го года ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ .

Результаты смотра красноречиво говорят о том, как со
ветские люди активно участвуют в соревновании за повыше
ние эффективности производства, за достижение наивысших 
показателей в труде с наименьшими издержками. В центре 
внимания участников Всесоюзного смотра, а их десятки тысяч, 

улучшение использования производственных мощностей, 
механизация ручных работ, внедрение новой техники, эконо
мия сырья и материалов, укрепление трудовой дисциплины, 
воспитание в каждом коммунистического отношения к народ
ному добру.

РЕЗЕРВЫ— ИД Ш Ш
ПРОИЗВОДСТВУ

С самого начала включился в смотр резервов 'производ
ства коллектив Ангарского нефтехимкомбината, из года в год 
развивая массовость и активность в походе бережливых. 
Только в первом квартале нынешнего года в смотре приняло 
участи* 195 человек. Подано в целом по предприятию 1300 
предложений, внедрено 714. Условный экономический эффект 
составил свыше миллиона рублей. Сравните с такой цифрой: 
в 1970 году на АН ХК было подано всего 192 предложения.'

Тсцтько одно крупное предложение — вторичное использо
вание промышленной фракции при переработке гидрогенизата 
метиловых эфиров для получения спиртов, — внедренное в 
первом квартале, дало предприятию экономию 150 тысяч 
рублей. Внедрение огневого пускового подогревателя на про
изводстве серной кислоты дало 80 тысяч рублей, замена ма
териала поршневых колец на рабочих колосниках детандера 
— 14 тысяч рублей.

На заводе полукоксования в первом квартале внедрено 
154 предложения из поданных 236 с экономией 483,3 тысячи 
рублей. Только за счет экономии сырья на катализаторном про
изводстве здесь добились экономического эффекта 174,6 ты
сячи рублей. На азотнотуковом заводе из 170 предложений 
внедрено 44, в управлении водоснабжения и канализации из 
94 предложений внедрено 81. Организованно проходит смотр 
резервов производства в коллективах ремонтно-механическо
го, газового заводов.

Между тем борьба за экономию н бережливость еще не 
везде осознана как важнейшая государственная задача. По
терн рабочего времени только за счет прогулов на стройке, 
например, за минувший год возросли по сравнению с 1970 го
дом, составили 1747 человеко-дней. Выросло число прогуль
щиков с 684 до 714.

Другой неиспользованный резерв — сокращение сроков 
строительства. На стройке же стало неписаным правилом 
сдавать 60 процентов объектов с превышением норм Гос
строя СССР. Промышленные объекты строятся по 36 месяцев 
вместо 17,3 месяца по норме, жилые панельные лома—9,8 
месяца вместо 9,4, кирпичные — 30,2 месяца вместо 14. объек
ты с о ц к у л ь т б ы т а — 26,4 месяца при норме 13,2. Причины — 
плохая о р г а н и з а ц и я  работ, бесхозяйственность, несвоевремен
ная готовность к сооружению объекта. Вот где непочатый 
край для изыскания резервов!

В большом походе за бережливость запевалой должны 
выступать профсоюзные комитеты. Как правило, там, где зав
ком вплотную занимается смотром резервов, налицо значи
тельные успехи На нефгехимкомбинате вопросы экономии и 
бережливости обязательно учитываются при подведении ито
гов социалистического соревнования. Там, где завкомы осла
били внимание к смотру, как, например, на заводах гидриро
вания, товаров народного потребления, автотранспортном це- 
хе РСУ-1 падает массовость в походе бережливых. На неко
торых предприятиях, например, на цементном заводе, смот
ром резервов занимается администрация, завком самоустра-

" ИЛСейчас ВЦСПС и ЦК ВЛ КСМ  продлили Всесоюзный смотр
до конца п я т и л е т к и .  Очень важно в его ходе развивать ценные 
патриотические начинания, такие, как принятие напряженных 
планов-обязательств, сокращение трудовых затрат, разработка 
личных и коллективных творческих планов, работа на сэко-

Н0МЗадаНч°аМ пар?ийншГ%>оф"°^н,ЫХ " комсомольских оргапн‘заций-разработать меры но обобщению и распространению по
ложительного опыта привлечения трудящихся к участию » борь- 
б Г  а максимальное использование резервов производства и 
обеспечение режима экономии, персдовоЙ ОпЫт коллективов 
в этой области должен стать достоянием всех.

СЕДЬМАЯ СЕССИЯ ГОРСОВЕТА
29 мая в-актовом зале строителей состоялась 

V I I  сессия городского Совета депутатов трудя
щиеся.

В начале заседания сессия рассмотрела орга- 
йизационные вопросы. В связи с переводом на 
другую работу освобожден от обязанностей пле
на исполкома горсовета т. Масалов В. Г. Сессия 
избрала членом исполкома т. Сумина! В. Д., пер
вого секретаря горкома партии.

В состав комиссии по соблюдению социалисти
ческой законности и охран* общественного по
рядка введены депутаты тт. Орцев В. П., Горбу
нов М. В., Перевалов А. Л., Порохнюк И. С.

Затем сессия обсудила основной вопрос повест
ки дня-' «О мерах по дальнейшему развитию и ук
реплению материально-технической базы пред
приятий торговли и общественного питания» в 
свете Постановления Ц К  КПСС и Совета Мини
стров СССР «О мерах по улучшению торговли 
и ее технической оснащенности». Локляд по это
му вопросу сделал т. Мосин И. Н., заместитель 
председателя исполкома горсовета. Сессия заслу
шала содоклад председателя* постоянной комис
сии по торговле и общественному питанию т. Чер
няка И. С.

В прениях по докладу и содокладу выступили 
тт. Коршенбоим Н. Д., начальник орса, Дремн- 
на Т. Д., асфальтобетонщцна РСУ-1, Токарев 
А. А., начальник урса, Ершова А. Г., заведующая 
горторготделом. Чикотсес С. А., прсдседатс.-ь 
городского комитета народного контроля, Райз- 
берг Г. С., директор холодильника. Зуева А. М., 
председатель Савватеевского сельского Совета.

О работе комиссии по соблюдению социалисти
ческой законности и. охране общественного поряд
ка доложил председатель этой комиссии т. Плз- 
тов М. В.

Комиссии работает по перспективному плану, 
говорит т. Платов. Заседания проводятся один 
раз в месяц. Всего проведено 8 заседаний. Глав
ное, на что обращает внимание комиссия,— это 
тщательная проверка состояния дел на местах. 
Оправдала себя практика совместных проверок, 
проводимых двумя комиссиями. Такие совместные 
проверки были проведены с комиссиями по тор
говле и общественному питанию, по здравоохране
нию. Комиссия готовит вопросы на сессию, на ис

полком. Однако в практической деятельности е« 
есть недостатки. Робко вовлекается актив, не ус
тановлен тесный контакт со всеми постоянными ко
миссиями горсовета. По докладу т. Платова М. В. 
сессия приняла решение, в котором определена 
задачи этой комиссии в свете решений X X IV  
съезда КПСС.

На V I сессии городского Совета постоянная 
комиссия по транспорту и дорожному строитель
ству сделала запрос о выполнении нефтехимиче
ским комбинатом пункта одного из решений сес
сии об улучшении содержания дорог, находящих
ся на балансе этого предприятия. Председатель 
комиссии т. Милявский Г. Ф. доложил сессии, что 
этот пункт выполняется плохо. Сессия в специ
альном решении обязала генерального директо
ра А Н Х К  т. Блудова Б. А. выполнить решение 
сессии.

На запрос постоянной комиссии по товарам 
народного потребления об отставании строитель
ства производства синтетических моющих отве
тил начальник СА\У-3 т. Авдеев Ю. И. Он сказал, 
что в течение нюня строители сдадут под мон
таж постепенно весь главный корпус производ
ства. Сейчас на комплексе рзботает около тысячи 
человек. Таким образом, есть все возможности 
ликвидировать отставание.

Информацию о ходе выполнения наказов изби
рателей, ианных в период подготовки проведения 
выборов,, сделал секретарь исполкома горсовета 
т. Соснин В. В. Сессия утвердила план мероприя
тий по выполнению наказов избирателей Затем 
т. Соснин В. В. проинформировал депутатов п 
ходе реализации предложении и критических за
мечаний, высказанных ими на предыдущей, ше- 

■ стой сессии горсовета. Он отметил, что неудов
летворительно идет реконструкция Д К  «Энерге
тик», положительно решен вопрос о ремонте бан
кетного зала в доме бракосочетаний, приняты 
меры по ряду других предложений.

Последний вопрос повестки дня — о проведе
нии очередной, восьмой сессии горсовета. Она на
мечена на начало августа, исполкому поручено 
определить повестку дня.

(Отчет по основному вопросу повестки дня бу
дет опубликован в одном из-ближайших номеров).

Т Р У Д Н Ы Е  Р Е Й С Ы
Хорошо работает в этом году 

коллектив автотранспортного гру
зового предприятия. План четырех 
месяцев перевыполнен по всем 
технико-экономическим показате
лям. Сверх плана перевезено 19 
тйсяч тонн грузов. Здесь уделя
ют внимание такому важному по
казателю, как полное использова
ние автотранспорта. За счет это
го достигнута прибыль в разме» 
ре 15,3 тысячи рублей.

Лучших результатов в работе 
добился коллектив автоколонны 
№  1, возглавляемый Г. Н. Кали
ниным. В апреле при плане пере
возок 46 тысяч тонн цемента ос
новного груза перевезено 47,3 
тысячи тонн.

Пр-ударному работают водите

ли цементовозов Н. Лобанов, В. 
Слепчешко, Т. Недбайкин, В. Ор
да, Ю. Кадников, И. Приходько.

Добрых слов заслуживают во
дители автоколонны Л° 2, где на
чальником секретарь партбюро 
предприятия Д. М. Потапов. Этот 
коллектив трудится на важном 
объекте — сфере обслуживания 
населения. Шоферы специальных 
машин обслуживают торговлю. За 
четыре месяца они доставили в ма
газины И.8 тысячи тонн хлеба, а 
молока— 18,4 тысячи тонн. Чтобы 
лучше использовать автотранспорт 
специального назначения, измене
на оплата за использование ма
шин с почасовой на сдельную. 
А для шоферов установлена сдель
ная оплата труда. Это позволи

ло на 20 процентов увеличить 
выработку и сократить непроизво
дительные простои. Для своевре
менной и бесперебойной доставки 
в город молока из отдаленных 
районов области автотранспортни
ки успешно используют прицепы, 
которыми оборудованы 18 моло
ковозов. В результате на 30—40 
процентов на один автомобиль 
увеличилась загрузка. Возят моло
ко и три большегрузных молоко
воза с полуприцепами. Каждый из 
них в одни рейс привозит ергзу 11 
тонн молока.

М н е  назвали имена лучших во
дителей молоковозов. Это В. Афа
насьев, Ф. Порошин, В. Шербак. Н. 
Забнин. Все они трудятся много 
лет, а в рейсы отправляются тог
да, когда город еше спит.

А. ГЛ А М БО ВС КИ И .
рабкор.

Иннокентий Близнец (слева) и 
Геннадий Харченко — шоферы. 
Оба работают в комплексной 
бригаде с экскаваторщиками 
С.МУ-7. Прогрессивная форма ор
ганизации труда позволяет шофе
рам выполнять до двух сменных 
норм.

Фото К. ВА С И Л ЬЕВА .



П А Р ТИ Й Н А Я  Ж ИЗНЬ

ПРОИЗВОДСТВО-  
В ЦЕНТРЕ ВНИМАНИЯ

В ГО РО Д Е  проходят ку
стовые партийные со

брания, на которых обсуж
даемся отчет городского ко
митета партии о работе но 
выполнению решений X X IV  
съезда КПСС и X V I гороя- 

■ ской партийкой конферен
ции. Такие собрания про
шли н а , промышленных 
предприятиях, в монтажных 
и строительных организаци
ях, на заводах нефтехими
ческого комбината, на пред
приятиях легкой и пищевой 
промышленности. Предлага
ем вниманию читателей от
чет с кустового собрания 
промышленных предприя
тий (цементный, керамиче
ский, авторемонтный, элек
тромеханический заводы, за
воды химических реактивов, 
котельно - вспомогательно
го оборудования, белково
витаминных концентратов, 
комбинат строительных ма
териалов). С докладом по 
отчету Г К  КПСС выступил 
первый секретарь городско
го комитета партии В. Д. Су
мин. Изложение доклада 
по отчету Г К  КПСС опуб

ликовано * нашей газете 18 
мая с. г., поэтому остано
вимся на выступлениях 
коммунистов.

В  1971 году наш завод, 
говорит главный энергетик 
завода химических реакти
вов В. П. Куликов, выпол
нил план по всем показате
лям, кроме одного—по ка
питальному строительству. 
План первого квартала так
же выполнен. Но коммуни
стов беспокоит состояние 
строительства завода. К  
1975 году мы должны уве
личить выпуск валовой про
дукции по сравнению с 
1970 годом в 6,5 раза. Уве
личение должно быть до
стигнуто в основном за 
счет ввода новых мощно
стей. Нам предстоит по
строить ряд цехов, обеспе
чить предприятие энергоре- 
сурсами. До сих пор завод 
снабжается электроэнергией 
по временной схеме:пар—от 
керамического завода, вода 
—  от цементного. Строи
тельство же эстакады с ма
гистральными трубопровода
ми долгое время не ведет

ся трестом Востокхиммон- 
таж. Мы хотели бы, что
бы городской комитет пар
тии помог нам в решении 
этого вопроса.

О том, насколько дейст
венна и эффективна помощь 
городского комитета пар
тии, говорит такой факт: 
на бюро горкома обсуждал
ся вопрос о состоянии тех
ники безопасности на заво
де. Выполнение мероприя
тий. выработанных по реше
нию бюро, позволило улуч
шить состояние охраны тру
да и техники безопасности.

Секретарь парторганиза
ции цементного завода А. Н. 
Батяева рассказала об ито
гах производственной дея
тельности завода за 1971 
год и первый квартал этого 
года. Уже 25-й раз подряд 
завод удерживает перехо
дящее красное знамя Сове
та Министров СССР и 
ВЦ СПС. В  1972 году на
гражден почетной грамотой 
ВЦ СП С  за успешное вы
полнение государственного 
плана. В  честь 50-летия об
разования ССЙ> коллектив

решил 'вырабо
тать сверх пла
на 10 тысяч 
тонн цемента, 
за 4 месяца 
выдал 4 тысячи 
тонн.

Завод закон
чен с т р о и 

тельством, поэтому наращи
вание объемов производст
ва должно идти за счет 
его интенсификации и 
прежде всего за счет роста 
производительности труда. 
В этом направлении кол
лектив проводит большую 
работу.

Тов. Батяева предложила 
проводить аналогичные ку
стовые- собрания по обме
ну опытом партийной рабо
ты, но с включением в куст 
меньшего числа‘ парторгани
заций. Можнб также про
водить непосредственно на 
предприятиях кустовые се
минары секретарей партор
ганизаций.

После X X IV  съезда пар
тии прошел год, говорит 
директор завода котельно- 
вспомогательного оборудо
вания А. М. ■ Ершов. Это 
был год напряженного тру
да. Для нашего завода 1971 
год и начало текущего сло
жились неплохо. Мы вы
полнили зайанне минувшего 
года, а план четырех меся
цев завершили 22 апреля. 
Думается, сказалось улуч

шение практики планирова
ния. В  отличие от прошлых 
лет мы имеем сейчас план
с разбивкой по годам. Это 
обеспечивает ритмичную ра
боту завода в течение года.

Партийная организация
завода сейчас работает над 
тем, чтобы полнее использо
вать резервы производства. 
Предприятие пока работает 
в одну смену, большой 
ущерб наносят нарушители 
трудовой дисциплины: на
заводе каждый четвертый— 
нарушитель. Нам надо на
стойчиво бороться с безот
ветственным отношением к 
делу, с пьянством, наруши
телями дисциплины.

Начальник чеха керамиче
ского завода И. В. Федосе
ев отметил, что до сих пор 
не решен вопрос улучшения 
отопительного газа, посту
пающего с нефтехимическо
го комбината.. Последствия 
этого известны — массовый 
брак продукции.

Бригадир электромехани
ческого завода А. И. Волок- 
шеев, а также тт. Батяева, 
Федосеев просили городской 
комитет партии помочь ре
шить вопрос об упорядоче
нии работы трамвая по 
маршруту №  1: быстрее за
кончись ремонт путепровода 
в Майске, продлить время 
отправления последнего ва
гона от цементного завода 
до нуля часов.

В  постановлении партий

ного собрания отмечается, 
что промышленность город* 
за 16 месяцев, начиная е 
января 1971 года, выпусти
ла сверхплановой продук
ции на 18 миллионов руб
лей, производительность 
труда возросла почти на 20 
процентов. Но в работе от. 
дельных предприятий ест* 
серьезные недостатки. Недо
статочно эффективны меры 
борьбы с нарушителями 
трудовой дисциплины: в
первом квартале на керами
ческом заводе прогуляло 72 
человека, на комбинате 
строительных материалов—®  
23, на заводе котельноЛ 
вспомогательного оборудо-Д 
вання — 56 и т. д. На 
многих предприятиях допу«, 
скаются большие непроизво-' 
Йительные потерн рабочего 
времени. Партийные, проф-i 
союзные организации недо-: 
статочно внимания уделяю* 
организации социалистичв-, 
ского соревнования, особен^| 
но индивидуального.

Собрание указало на ряд | 
серьезных недостатков в 
партийной работе: нерегу»! 
лярно проводятся собранн*I 
в цеховых парторганизаци-( 
ях, мало принимается, в пар-I 
тию передовых рабочих. Ку- i 
стовое партийное собрание I  
одобрило работу городско»! 
го комитета партии по вы- I  
полнению решений X X IV  jj 
съезда партии и X V I город- 1 
ской партийной конферен-1 
ции.

Д О С Р О Ч Н О
Ангарские цементники, встав на трудовую вахту в честь 50-летия образо

вания СССР, досрочно на четыре дня справились с программой пяти меся
цев по реализации продукции. Месячное задание по выпуску цемента вы
полнено досрочно на два дня. В  оставшиеся дни мая строительные площад
ки области получат дополнительно 5 тысяч тонн цемента. Это ровно на одну 
тысячу больше, чем намечалось по социалистическим обязательствам.

За счет чего добился коллектив цементного завода таких успехов? Преж
де всего за счет роста производительности труда. Только за пять месяцев 
производительность труда выросла сверх установленного задания на 2.5 
процента. Многое сделано по повышению качеств* продукции. Сейчас завод 
выпускает до 70/процентов от общего объема высококачественного цемента 
марки «400», м - ПОПОВА,

начальник планового отдела завода.

С О В Р ЕМ ЕН Н А Я  нефтеперера
ботка находится в стадии 

бурного развития. Непрерывно 
разрабатываются и внедряют
ся в производство новые про
цессы, направленные на каче
ственное изменение структуры 
выпускаемой продукции, уве
личение ее ассортимента.

Широкое комбинирование 
различных процессов с пере-

прнрост продукции путем ре
конструкции и технической мо
дернизации предприятий.

В нашем плане мы преду
сматриваем перевод на общий 
пульт контроля и управления 
четырех электрообессоливаю- 
щих установок, двух атмос
ферно-вакуумных, двух кре
кингов, централизацию управ
ления с соотве+ствующей авто-

Старейшее предприятие нашего 
города — Майский ремонтно-ме- 
ханический завод в прошлом го
ду отметил свое двадцатипятиле
тие. Немало здесь работает вете
ранов производства, пришедших 
на завод с первых дней пуска. 
Вот один из них— Павел Алексе
евич Анисимов — начальник элек
троцеха. Недавно ему исполнилось 
60 лет, но он полон сил и ра
боту оставлять не собирается. За 
плечами 42 года рабочего стажа, 
26 из них—на Майском РМЗ.

Павел Алексеевич хороший ор
ганизатор, уважаемый в своем 
коллективе человек.

На снимке: П. А. Анисимов
(справа) и токарь цеха, тоже вете
ран производства, В. С. Савчук.

Фото А. ХАМ ЗИНА.

МОДЕРНИЗАЦИЯ-ВЕДУЩЕЕ НАПРАВЛЕНИЕ
водом их на централизованное 
управление с одного пульта 
преследует цель максимального 
использования вторичных ре
сурсов, использование тепло
вой энергии отходящих пото
ков, повышение уровня авто
матизации и как следствие — 
повышение производительности 
труда, снижение эксплуатаци
онных затрат.

Коллектив рабочих. инже
нерно-технических работников 
нефтеперерабатывающего за
вода решает эти вопросы, ру
ководствуясь Директивами 
X X IV  съезда КПСС, внедряя 
технический прогресс, перево
оружая производство на базе
новой современной аппаратуры 
и машинного оборудования, 
используя передовой опыт
родственных предприятий, до
стижения советской и зару-'
бежной науки.

На заводе в начале прошло
го года был разработан комп
лексный план технического пе
ревооружения производства, 
охватывающий как сферу ос
новного производства, так и 
вспомогательные цехи. Ясно,
что на действующем заводе 
экономически неоправданно бы
ло бы пойти по пути строи
тельства крупных установок 
взамен действующих средний 
или малой мощности. Значи
тельно выгодней обеспечить

матизацией комплекса газопе
рерабатывающих установок и 
других. ,

Имеются уже и положитель
ные результаты. За счет интен
сификации производства в 
прошлом году достигнут при
рост нефтепереработки на 2 
процента. В  этом году преду
смотрено создание мощности 
за счет интенсификации еще на 
8 процентов по сравнению с 
имеющейся. Многое делается 
н по интенсификации вторич
ных процессов, обеспечивающих 
глубокую переработку нефти и 
качество получаемых нефте
продуктов. Увеличивается на 
20 процентов мощность гидро- 
очистки, на 10 процентов — 
риформинга, возрастает меж
ремонтный пробег установок 
каталитического крекинга.

Намечены коренные измене
ния на комплексе очистных 
сооружений путем внедрения 
прогрессивной флотационной 
очистки сточных вод.

Немалый вклад за истекший 
годовой период вложен рацио
нализаторами завода. 'Эконо 
мический эффект за счет по
данных и внедренных в про
шлом году рационализаторских 
предложений составил 350 ты
сяч рублей, это в два раза 
больше, чем в 1970 году. В 
первом квартале мы добились 
экономического эффекта 105 
тысяч рублей. В  этом непо

средственно большая заслуга 
старшего оператора цеха Кя 11 
Н. С. Кудашова, начальника 
цеха В. П. Шеметова, главного 
механика завода Р. Н. Мошко- 
ва и многих других.

В свете больших задач, сто
ящих перед коллективом в об
ласти технического прогресса, 
новые требования ставятся и 
перед инженерно-техническими 
работниками. Больше требо
вательности к себе, неуклонно
го роста технического уровня 
инженера и техника требует 
современная эпоха. Сейчас уже 
недостаточно багажа знаний, 
приобретенных в учебном за
ведении, —  нужна постоянная 
работа над собой. С целью 
определения уровня техниче
ской подготовки инженера и 
техника мы ввели с прошлого 
года учет наиболее ценных 
предложений, поданных или в 
виде рационализаторских
предложений, или в деловых 
устных и письменных замеча
ниях, высказанных на техни
ческих совещаниях. Это тех
ническая биография инженера.

В то же время нет ни одного 
развивающегося производства, 
где не было бы трудностей,, ма
лых или больших. Есть они, 
конечно, и у нас.

Завод работает. и завод 
строится. Достаточно сказать, 
что только ввод одной ЭЛО У 
+ АВТ  в этом году даст при

рост 32 процента. Будет вве
ден комплекс масел, битум
ная. Как совместить эти два 
фактора — ввод новых мощ
ностей п повышение мощности 
действующих, не ухудшив, а 
улучшив показатели работы 
завода?

У  нас есть проекты на этот 
и будущий год почти по 
веем направлениям развития 
завода, обеспечивающим рас
шивку узких мест. Беда в 
другом -г некому осуществлять 
эти проекты. У  строительно- 
люнтажных организаций, за
нятых на строящихся объектах, 
нет материальных и людских 
ресурсов для выполнения ра
бот по фонду развития пред
приятия. Сделать это своими 
силами, за счет мобилизации 
внутренних ресурсов, не пред
ставляется возможным из-за 
постоянного недокомплекта 
службы завода. Думается, что 
этот вопрос имеет немаловаж
ное значение и его необходимо 
решить.

Другое. Из-за затяжкй с вы
дачей проектной документации 
у нас отстают такие вторич
ные процессы, как рнформиро- 
вание бензинов и гндроочисткл 
дизельных топлив и бензинов, 
что ставит под угрозу обеспе
чение качества и ассортимента 
нефтепродуктов с пуском 
ЭЛ О У  + АВТ. Да и сейчас при 
наличии бензинового катали

тического риформинга завод 
смог бы увеличить выпуск вы
сокооктановых бензинов при
мерно в два раза и перейти 
полностью на выпуск малосер
нистого дизельного топлива.

Очень важной задачей явля. 
ется сейчас создание резерва 
по общезаводскому хозяйству 
для осуществления Дальней
шей интенсификации строящей
ся ЭЛ О У+ А ВТ . Общеизвестно, 
что при комплексном строи
тельстве затраты по расшире
нию1 заводского хозяйства в 
полтора-два раза ниже, чем * 
условиях эксплуатирующихся 
объектов. К  сожалению, эти 
вопросы пока плохо решаются 
как проектной организацией, 
так и слабо подкрепляются 
возможностями строительно-' 
монтажных организаций.

Есть много проблем, которые 
зависят от коллектива за
вода, —  это сверхплано
вые потери катализатора, 
все еще высокими остаются по
тери нефти и нефтепродуктов, 
трудно и медленно идет осво
ение проектной мощности ка
талитических установок. Но 
есть уверенность,, что все они 
будут решены.

А. ГН А ТЮ К, 
главный инженер нефте
перерабатывающего заво
да.

2 стр. Знамя коммунизма 31 мая 1972 года



ПО КАКОМУ
П Р А В У ?

• НА ТЕМ Ы  ВОСПИТАНИЯ

рямство оказались сильнее pasv- Можно ли так? Можно ли во 
ма. Девочке потихоньку начали всем доверять 8-летнему реоенк\.
внушать неприязнь к мачехе.

А тут и соседи «помогли». Хо
тя о женщине, которая живет в 
доме с момента заселения, никто 
плохого сказать не мог, хотя она 
объявила, что это ее родная дочь, 
людям не терпелось узнать под

В одних семьях родители этого 
добились. В других — не смогли. 
В одних семьях, родители сумели 
с первого года жизни поставить 
воспитание так, что не прибегают 
к наказанию. В других не смог
ли. Бесспорно, физическое нака-

которых

робностн. Не видя ребенка, сдела- зание ожесточает детскую душу, 
ли вывод, что ее держат взапер- озлобляет ее. Тем более, если
ти. Ребенок не вступал в разгово- казание повторяется часто и если
ры со взрослыми -  ему запрет- справедливость его сомнительна.

СТОРИЯ. которую я хочу Семью они создали недавно. У ™  <» правильно ведь сделали). е ка* * °^ с т у ш п ь  ' в
рассказать, Поначалу пора- нее -  единственный сын, который Выносит мусор в «огромных» вел- все так» виднее как

а своей жестокостью: восьми- учится в институте У  него —  Рах- моет п0'1' стнРает — родную тс™  |,ли пни-' ,d •
него ребенка родители закры- дочь, которую еще предстоит по- бы дочь не заставила. И хотя о Едва ли родители 
к квартире на 4-м этаже и ставить на ноги. Девочка до жизни семьи никто ничего не знал nmM- vm "
1ЛИ на неделю из города, ос- этого находилась в разных ру- ( ° ни ни с кем 8 подъезде не об

вив На пропитание несколько ках: сначала у родной матери, шались), клубок стал накручивать-
[артофелин, соленых огурцов, которая больше была занята лич- ся-
ерствый хлеб и чайник кипяче- ной судьбой. Потом у совсем ста- Взрыв произошел в первой по-
ой воды. Кухня и вторая комна- ренькйх де^шки с бабушкой, у ловине мая, когда отец уехал на
1  были закрыты. «Пленницу» которых внучке была предостав- несколько дней к теще. Мать про- 
свободили с помощью милиции, лена полная свобода в желаниях должала работать и принимала 
М ж а в  замки. Заботу,о ней взя- ft действиях. Нигде не чувствовала курс лечения в профнлакторЛ.

:»а сиачала одна семья, потом она требовательности, постоянно- Поскольку никто ее из соседей эти факты. «Мы не замечали за 
Iругая. О факте сообщили в шко- го контроля. И вдруг — переме- не видел, решили, что уехали оба Hef, этого»,— заявили и в подъез
ду — и вот уже составлено сов- на. Новая мама. Новая жизнь, родителя. С этого все и началось. де_ „  в школе. Это хорошо, что 
гестнос заявление за многочнс- И постоянное требование подчи- Из этого сделали вывод, что ре- дел0 не вышло за пределы собст
венными подписями соседей. С пяться воле взрослых. С детской бенок находится в невыносимых венной квартиры. Но если не пре- 
|эебованием лишить немедленно точки зрения это показалось не- условиях, лишен всех детских ра- сечь?
(однтельскнх прав... справедливым. Тем более, что и достей. ...Много вреда принесло ненуж-

В тот же день я отправилась отец теперь делит внимание на ...Девочка пришла ко мне с де- ное нетактичное вмешательство 
г названный дом и встретилась двоих. А тут еще ее подружек дом. Обыкновенный, симпатичный g ч’у Ж у Ю ЖИзНь. Удивляет, что 
I'соседями, побывала в школе, родители не заставляли ничего ребенок, очень живой. Говорит этот'ф акт  нашел самую активную 
^язалась с детской комнатой ми- делать, а ее постоянно заставля- охотно, подробно. По-взрослому поддержку со стороны школы. 
1яции. Все, с кем пришлось раз- ли, их не наказывали, «даже рассуждает, заученно отвечает на т олько положительное услышала 
рВдривать, не скупились на крас- если они вредничали», а ее нака- вопросы. Чувствуя поддержку я 0 родителях от учительницы 
и. Подробности нанизывались зывали. Ей не разрешали свобод- многих, кто по существу ничего ие ) .го класса, где училась девочка, 
дна на другую. Портреты роди- но болтаться по кварталу, а они знает, она осуждает м ал, назы- Тем не менее «сигнал» поступил 
ерей рисовались один ужаснее и в кино одни ходили... пая ее только мачехой. I I  тут же 0т соседей — и школа безогово-
ругого. И мне уже виделась Не берусь утверждать, что люди рассказывает, как отец и мать с рочно приняла их сторону. Ребен-
вартнра, полная материального эти идеальные во всех отиошенн- Пей играют, читают, занимаются, ка прятали по разным людям, а 
лагополучия. Холодный, безлю- ях, что воспитывают девочку абсо- А потом вдруг протягивает мне отец в это время искал ее в Ир- 
овиып дом, лишенный душевного лютно правильно, по метоле вели- руки: «Вот у меня пальцы все кутске в детском приемнике. Без 
епла, родительской ласки, умной ких педагогов. Вероятно, были и мама пожгла». Откровенно гово- ведома родителей были выданы 
юбви к единственному существу, ошибки, и срывы. Но у кого нх ря, я не внжу на них ничего и не

ли они просто так, ни за что на
казывают ее. Просто для интереса 
выдумали, что заметили за ней 
привычку без спроса брать что-то 
из вещей, деньги.

Вместо поддержки, которую бы 
следовало нм оказать, взрослые 
люди поставили под сомнение

Только два дня, 3 и 4 июня, бу
дет гостить в нашем городе изве
стный киноактер, народный артист 
РС Ф С Р, лауреат Государственной 
премии Михаил Кузнецов, извест
ный зрителям по кинофильмам 
«Вез вести пропавший», «411», 
«Машенька». «Матрос Чижик», 
«Щедрое лето», «Командир кораб
ля», «Серебряный тренер» и дру
гим. Творческие встречи с М. К уз 
нецовым состоятся в актовом за
ле строителей.

Ангарчане услышат в исполне
нии Михаила "Кузнецова песни из 
кинофильмов с его участием, вос
поминания, эстрадные песни.

Э. Т ЕРЕХО В , 
технорук групкома профсоюза 
строителей.

...ДРЯМТЕАТР

нуждающемуся в опеке и защите, не бывает? Тем не менее я увере- 
В  кем же я встретилась? С на. что каких-то результатов они 

) олодыми образованными людь- добились. Уже одно то, что де- 
| ‘Я. Отец — работник одного из вочка на отлично закончила пер- 
аучио-исследовательских инсти- вый класс, говорит о многом. Ро
угов. Воспитанный, спокойный, днтелн постоянно в течение года

верю в это.
Дети обычно не в состоянии 

увидеть достоинства, взрослых и 
оценить их добрые поступки. По-

документы деду, хотя никто еще 
не лишил родителей прав на дочь,

Даже уголовное преступление 
по сравнению со случившимся 
менее опасно, ибо оно наказуемо.

чему же соседи не направили свои Оно очевидно, и бороться с ним 
«старания» именно в эту сторону’  проще. Нездоровое же любопыт-

ыдержашшй, корректный чело- посещали штолу, выполняли все Почему не постарались внушить ств0 почти неуязвимо. С позиций 
ек. Мать также производит по- еЙ Л0рр0е ">'вст00 к тоП' К0Т0‘ собственной незапятнанности один
ожительное впечатление. выясняли любон случаи отклоне- рая в:)яла „а себя обязанности ее поднимает на ноги всех и вся и
Не хочется называть ни фами- Н,1Я в поведении ребенка. родной матери? Они расспрашива- устраивает суд над другими. До

ни этих людей, ни места работы. И. наверное, все было бы ладно, ют ребенка обо всех подробностях ставляет им страдания, наносит 
1адо ли привлекать к ним внима- если бы не родители мужа, кото- семейной жнзни. По какому пра- неизлечимые раны. .Хотя никто не
ие других и доставлять новые рые сразу лишились и сына, и 
мнения? К тому же. глааное— внучки, уже за одно это невзлю- 
е в подробностях, а в существе бившие новую невестку. Роднтель- 
ела. Существо же в следующем, скнй эгоизм и непреодолимое уп-

ву? Почему тащат ее в бурное об- дает им права без причины нару- 
сужденне недетских вопросов5 шать неприкосновенность личной 
Бьют по матери и отцу, а попа- жнзни семьн. 
дают в девочку. Н. БАРМ АНО ВА

Д Н И  Д Р У Ж Б Ы
Литовская ССР. В городах и районах республики проводятся 

культурные мероприятия, посвященные 50-летню образования 
«СССР. В гости к коллективам трудящихся приезжают рабочие, 
-| олхозники, студенты из других республик. Во время этих встреч 
Происходит широкий обмен опытом работы.

Дни дружбы городов трех республик — Елгавы (Латвия), Пяр- 
iy (Эстония) и Шяуляя (Литва) — состоялись в Шяуляе. Эти го- 
юпа много лет соревнуются между собой. .

Здесь собрались рабочие фабрик и заводов, учащиеся, коллек- 
ивы художественной самодеятельности. Участники встречи привез- 
н выставки работ народных умельцев, мастеров художественной 

I фотографии.
На снимке: участницы Дней дружбы в Шяуляе литовки Сильва 

(ловецкайге и Виргиния Дайиюте (слева) с эстонскими девушками 
Айре Кягу и Маре Раудсенп.

Фото А. Дилиса. (Фотохроника ТАСС).

№ А РО Д Н Ы Й  театр нефтехи-

с ш ш е ш ш п е

священного 50-летию Великой Ок- 
миков^прошел дорогу длиною тябрьгкой социалистической рево- 

I 18 лет. Она началась в 1054 го- люпин.
-у. когда первые драмкружковцы Многие из тех, кто делал пер- 
•играли на маленькой сиене клу- вые шаги на сцене Ангарского Ha
i l  «Победа» свой первый спек- родного театра, сейчас стали про-
такль. поставленный режиссером ....
>. Л. Ч\раковым.

Весной 1955 года они. первые 
здтузиасты ангарской сиены, про- 
или под оркестр по главному

ДВспекту города от «Победы» до _________________
ювого здания Дворна культуры
I отпоаздновали там свое ново- фессиоиальными актерами. Вяче- дважды с интервалом в 10 лет), 
•елье Учебные з а н я т и я ,  множест- слав Долгих работает в Магнито «Васса Железнова», инсценирован 
по премьер встречи со зрителями. ГОрском театре. Владимир Погла ные рассказы «Болесь», «Супруги 
10М 1КИ гаствоти участие в смот- ЛОв— в московском «Современни Орловы», «Страсти-мордасти». Г 
за* конкурсах и фестивалях -  ке», Виктор Невинский и Вячос первой постановкой «Последние
,се' вместила в себя эта восем лав Иванов— в Омске. Татьяна /(режиссер Б. Л. Чураков) связа
мдпатилетняя дорога . Хрулева-в Орджоникидзе, Борн, но присвоение театру звания на

. . „ о »  Церкач и Виталий Сндорченко -  родного, а со второй — присуж
Спектакли «Бронепоезд Л? в ирКутСке. дение коллективу диплома 1-й сте

«Народный бой». «Васса Желез знаменательной страницей в пени на фестивале, посвященнпм
истории театра был спектакль 100-летню со дня рождения В. И 
«Иветы живые». В  этой пьесе Ленина.
И Ф Погодина есть роль Вла- На базе Ангарского народного 
дймира Ильича Ленина. Она была работает областная лаборатория

нова», «Гусиное перо».
ние» и другие занимали первые 
песта на областных фестивалях.

В 1967 году театр стал лауреа- 
том Всесоюзного фестиваля, по-

доверена инженеру базы оборудо- режиссеров народных театров
вания АН ХК В. А. Либердов’ско- Популярностью пользуется в кол
му, лективе театральное| кафе, кото

Запоминающимися были встречи, рое всякий раз меняет свое на
с драматургией Горького. «Пос. звание: «Парнас», «Чудак», «Аква
ледние» (эта пьеса ставилась риум», «Загадка». «Табор». «У фо

наря». За чашкой кофе участники
театра и их гости отдыхают, спа
рят, веселятся.

Сейчас театр работает над
спектаклем по пьесе М. Рошина 
«Валентин и Валентина». Оформ 
ляет спектакль художник Ир

кутского драмтеатра имени Н. П 
Охлопкова В. В. Цимбал.

По окончании капитального ре 
чонта сцены Дворца культуры 
нефтехимиков в большом теат 
ральном зале состоится творческий 
>тчет театра, посвященный 18-ле 
гию коллектива. В  него войду 
сцены из спектаклей, стихи, пес 
ни, шутки. Будут показаны 
фрагменты из спектаклей, кото 
рых еше не видел зритель.

Л. Б ЕС П РО ЗВ А Н Н Ы П  
режиссер.

В гостях
У  АНГАРЧАН

..КИНОАРТИСТ

Иркутский драматический театр 
Им. Н. П. Охлопкова хорошо зна
ком ангарским зрителям. Кроме 
почти ежегодных летних гастролей, 
охлопковцы часто приезжают в 
Ангарск со спектаклями в течение 
сезона, выступают по телевидению.

Гастрольный маршрут Иркутский 
драмтеатр нынче также начина
ет в нашем городе. В  помещении 
Дворца культуры «Современник» 
с 3 по 15 нюня он покажет семь 
своих спектаклей, я затем уедет 

Волгоград. Ангарчане увидят 
такие спектакли, как «Прощание 
в нюне» по пьесе иркутского дра
матурга А. Вампилова. «Следы на 
земле» Л. Моисеева. «Сказки ста
рого Арбата» А. Арбузова.

Есть в репертуаре театра и две 
новые работы, с которыми широ
кий ангарский зритель еще не зна
ком. Это «Сирано де Бержерак» Э. 
Ростана и «Чудаки» М. Горького. 
Для юных зрителей театр осуще
ствил постановку сказки Ю. Ели* 
сеева «Два мастера».

В  спектаклях заняты ведущие 
актеры театра: народный артист 
РС Ф С Р  Н. Тишин, заслуженные 
артисты РС Ф С Р  В. Венгер, В. Егу- 
иов, К. Мыльникова, Рыбакова, а 
также молодые актеры Оленник, 
Панасюк, АДарченко и другие.

...ЗООЦИРК
В городском парке имени 10-ле

тия Ангарска вырос городок авто
машин и автофургонов. Это раски
нул свои владения передвижной 
зооцирк, который начнет работать 
со 2 июня. «Гастроли» зооцирка 
продлятся в нашем городе недол
го, всего 10 дней.

Каких зверей увидят ангарчане? 
С этим вопросом наш корреспон
дент обратился к директору зоо
цирка В. Семендяеву.

—  Мы привезли в Ангарск 74 
зверя,— говорит он.—Самый ма
ленький из них—обезьянка, вес ко
торой 200 граммов, самый круп
ный — индийский слон, его 
вес 5 тонн. В  нашем зоо
цирке 3 льва, 2 тигра, ягу
ар, пума, рысь, медведи и другие 
представители животного мира 
разных континентов. Некоторые 
звери имеют интересную «биогра
фию». Например, льва Лешу нам 
подарила народная артистка 
РС Ф С Р  Ирина Бугримова, а слон 
— воспитанник заслуженного ар
тиста РС Ф С Р  Корнилова. В  об
щем, я думаю, что зрители, осо
бенно юные, увидят в нашем зоо
цирке много интересного.

31 мая 1972 годэ яш Знамя коммунизма 3 стр.



Г Т О  Н  Л  М А Р Ш

АНГАРСК. 27 МАЯ. СТАДИОН „АНГАРАЧ

На снимке: на дистанции — мастер спорта, тренер велосипедистов
Клавдия Кузина.

О Т  ю  Д О  6 0
Нормативы комплекса ГТО теперь охватывают все основные 

возрастные группы населения — от 10 до 60 лет. В  нем пять сту- 
.пеней (в прежнем комплексе было три). Нормативы нововведенной 
первой ступени —, «Смелые и ловкие» — сдают мальчики и девоч
ки 10— 13 лет. Вторая ступень —  «Спортивная смена» (подростки 
14— 15 лет). Третья ступень— «Сила и мужество» (для 16— 18-лет
них). Четвертая ступень —  «Физическое совершенство». На эту 
ступеньку будут подниматься люди зрелого возраста —  от 19 до 
39 лет. Задача пятой ступени — «Бодрость и здоровье» —  сохра
нить крепкое здоровье и трудовую активность людей старшего воз
раста — от, 40 до 60 лет (мужчины) и от 35 до 55 лет (женщины).

Приводим некоторые нормативы для различных возрастных ' 
групп.

I ступень — «Смелые и ловкие» (для мальчиков и девочек 10
— 13 лет).

Прыжок в длину: мальчики—340 см, девочки—300. Бег на 60 
метров: мальчики— 10 секунд, девочки— 10,2. Метание теннисного 
мяча: мальчики—35, девочки 23 метра.

I I  ступень — «Спортивная смена» (для подростков 14— 15 лет). 
Плавание на 50 метров: мальчики—одна минута, девочки — минута 
десять секунд. Прыжок в высоту: мальчики— 120 см, девочки— 105. 
Туристский поход с проверкой туристских навыков на 12 км.

I I I  ступень — «Сила и мужество» (для юношей и девушек 16— 
18 лет). Бег 100 метров: юноши— 14,2 сек., девушки— 16,2. Лыжная 
гонка: для юношей на 5 км (27 минут), для девушек на 3 км 
(20 минут). Прыжок в длину: юноши—440 см, девушки— 340.

IV  ступень — «Физическое совершенство» (для мужчин 19—39 
лет и женщин 19—34 лет). Плавание 100 метров: мужчины—2 мин. 
0.5 сек., женщины—2 мин. 20 сек. Прыжок в высоту на 130 см у 
мужчин и на 110—у женщин. Туристский поход на 25 км.

V  ступень — «Бодрость и здоровье» (для мужчин 40—60 лет и 
женщин 35—55 лет). Прыжок- в длину с места: мужчины— 170 см,
женщины— 130 см. Ускоренная ходьба: 400 метров для мужчин 
(2 мин. 50 сек.), 200 метров для женщин (1 мин. 20 сек). .Плавание 
без учета времени на 100 и 50 метров. Толкание набивного мяча 
весом 2 кг на 8 метров (мужчины) и на 6 метров (женщины).

Сегодня прием посетителей в обще
ственной приемной редакции газеты 
«Знамя коммунизма» ведет Б О Л Д Ы 
Р Е В  Алексей Ефимович с 14 до 18 
часов.

ГАСТРОЛИ
Иркутского театра музыкальной 

номедии, дипломанта Всесоюзных 
фестивалей театров 
Д К  «Современник»

3! мая -  З А К Л Ю Ч И Т Е Л Ь Н Ы Й  КОН- 
Ц ЕРТ . Начало в 19.3в.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ

«Динамо* (М ) — «Торпедо* «М ), (В
записи). 2-й тайм.
19 00—«Время». Информационная про
грамма.
19.30—Цветное телевидение. «Война и 
мир». Художественный фильм. 3-я 
серия. «1812 год».
2fl.n0—Цветное телевидение. «М узы
кальные встречи». Народная артистка 
РС Ф С Р  М. Н. Мордасова. 

П О К А З Ы В А ЕТ  И РК У ТС К .
21.30—Телевизионная панорама.
21 45—«Под крылом всегда море». 
Документальный фильм Симферополь
ской студни телевидения.
22.00— «Учись хозяйствовать». Переда
ча для сельских тружеников.
22.20—«Сегодня вечером». Фильм-кон-

С РЕД А , 31 МАЯ 
3-й канал 

П О К А З Ы ВА ЕТ  М О С КВА .

ластной драматический театр.
5-й канал 

\  П О К А ЗЫ ВА ЕТ  И РК У ТС К .
18.45— Новости.

16.30—Цветное телевидение. Фильм де- 18.50—Д ля детей. «Мой дед—червоный 
тям. «Всмотритесь в это лицо». Теле- казак». Фильм Киевской студии теле
визионный художественный фильм. 1-я видения.
и 2-я серии. Творческое объединение 19.25—Салон «Тысяча мелочей». 
«Экран». 20.25— «Сын двух отцов». Художест-
18.50—Чемпионат С С С Р по футболу, венный фильм.

КУДА ПОЙТИ
Городское профессионально-техниче

ское училище № 10 имени Н. Ост
ровского производит прием документов 
для поступления в Улан-Удэнский ин
дустриально-педагогический техникум. 
Принимаются лица, окончившие про
фессионально-технические училища, де* 
мобилизованные из рядов Советской 
Армии, рабочие, имеющие производст
венный стаж не менее двух лет. Сту
денты техникума находятся на полном

УЧИТЬСЯ
государственном обеспечении. После 
окончания техникума молодые специа
листы направляются для работы в 
училища Иркутской области на дол* 
жности мастеров производственного 
обучения и преподавателей спецдис- 
ииплин. Прием документов в часы ра
боты. Адрес училища: Ангарск, ул. Ир
кутская, 28. остановка трамвая (М? 1, 
2, 4, 5) «Техучилище», телефон 2-28-35.

(400)

В день праздника нефтехими
ков 27 мая центральный стадион 
города стал ареной массовой сда
чи норм нового Всесоюзного ком
плекса ГТО.

Погода в это утро собралась 
было помешать праздничному на
строению, задул пронизывающий 
ветер, пошел дождь. Но все, кто 
пришел на стадион, были готовы 
пробежать дистанцию, прыгнуть в 
длину, метнуть гранату, толкнуть 
ядро.

В  10 часов, одновременно в 
восьми секторах начались прие
мы норм ГТО. Уже начало со- 
рецрований- показало, что многих 
устраивают только нормы золото
го значка. В  новом комплексе пре
дусмотрены три внда самых по
четных знаков —  золотой с от
личием, где нужно сдать обяза
тельно все 10 норм и при этом 
иметь нормы первого спортивно
го разряда или иметь два вто
рых спортивных разряда. На зо
лотой значок не обязательно иметь 
спортивный разряд, но нужно 
сдать 10 норм, чтобы получить 
серебряный, надо сдать 5—6 норм. 
Требования к спортсменам раз- 
личные, самые же легкие и до
ступные — это на серебряный 
значок.

Первый рекордсмен появился в 
секторе метания гранат, где со
ревновалось около 500 человек. 
Им стал работник азотнотукового 
завода Терпев. Граната, брошен
ная нм, приземлилась иа отметке 
56 метров.

Больше всего участников было 
в секторах бега на 60 и 100 мет
ров. Шестьсот человек испытали 
свои силы в этом виде програм
мы, и почти все сдали нормы 
ГТО. Многие сдавали нормы со 
второй и с третьей попыток. Сре
ди тех, кому еще нет тридцати 
лет, лучшего «результата добились 
работники нефтехимического ком
бината Владимир Хламов и Вале
рий Коротченко, их результат —  
11,3 секунды.

Не остались в долгу и наши 
ветераны —  большие поклонники 
спорта. Так, работник НПЗ, 45- 
летний Галиахметов, пробежал 100 
метров за 14,5 сек. Можно только 
позавидовать его долголетию в 
спорте.

Все были покорены бегом 68-лет

него Дохолая Николаевича Бир- 
танова. 10 лет он проработал на 
ремонтно - механическом заводе, 
сейчас на заслуженном отдыхе.

— Что вас привело на стадион? 
—  задали мы ему вопрос. — 
Ведь вам уже столько лет!?

—  Нет, меня никто не агити
ровал, —  ответил он. —  Прочитал 
в газете сообщение и пришел. Это 
первая моя сдача норм ГТО. За 
хотелось себя ■ проверить.

Много интересных людей при
шлось встретить в этот день. 
Иван Михайлович Воробьев, заме
ститель начальника цеха завода 
товаров народного потребления, 
уже не молод. Ему 51 год. Он в 
один день сдал четыре нормы из 
комплекса.

— Не хочется отставать от мо
лодых, да и нормы вполне для 
меня доступны, хотя и впервые 
сдаю их, —  сказал Ьн.

Очень интересно были органи
зованы соревнования в УЭС  ком
бината. За два дня до сдачи ос
новных норм работники УЭС  про
верили себя в кроссе и в мета
нии гранаты. Сегодняшний день 
для них был, можно сказать, фи
нальным. В  этом коллективе сда
ло нормы ГТО  около 300 человек. 
В  одном из забегов мы увидели, 
как боролись за секунды началь
ник управления Борис Василье-' 
вич Щербаков, секретарь партор
ганизации Алексей Михайлович 
Овсянов и председатель завкома 
Иванов. Пример руководителей — 
хорошее дело и в этом мероприя
тии.

Девиз коллектива УЭС : все
работники —  значкисты ГТО. И 
этот девиз выполняется успешно.

Еще лучше организовали сдачу 
норм работники завода гидриро
вания, предоставив возможность 
сдать нормы ГТО для посменных 
рабочих. За два дня до сдачи ос
новных норм иа стадионе рабо
тала судейская коллегия в ут
ренние часы и после обеда.

Не отстали от своих соседей и 
работники газового завода. ЦеЛыс 
смены пришли на стадион, а в од
ном из забегов бежали все руко
водители цеха 20/22, начальник 
цеха Прокопий Иванович Тара
сюк, парторг Геннадий Евсеевич 
Гордеев, старший механик Иван 
Тимофеевич Стрелков. Ивану Ти
мофеевичу почти пятьдесят лет.

но он успешно сдал нормы. Он 
был участником сдачи норм к 
первого Всесоюзного комплекса.

Много в этот день мы увидели 
хороших спортсменов пятидеся
тых и шестидесятых годов. В од- 
ной из групп бежали три 
экс-чемпнонки и до сегодняшни* 
дней рекордсменки Иркутской об
ласти —  Валентина Михайловна 
Гаврилова, которая до сих пор яв
ляется обладательницей рекорда 
области в беге на 800 метров, ны
не директор Д Ю С Ш  «Ангара»; Ни
на Федоровна Федорова, сильней
шая барьеристка и п^тнборка об
ласти, ныне тренер Д Ю С Ш ; Анто
нина Александровна Суворова, 
председатель городского совете 
ДСО «Труд». Победила Гаврило* 
ва В. М. 100 метров она пробежа
ла за 14.8 сек.

В беге на 1000 м лучшее время 
показал Борис Шестаков, работ, 
ннк Н П З —2 мин. 57 сек. И на 
этой дистанции мы встретились е 
мастерами спорта по лыжныу 
гонкам — Юрием Михайловичей 
Нехаевым и Альбертом Козловым.

Пять часов продолжались экза
мены. Каждый стремился сдать 
как можно больше норм. Никто 
не хотел отставать от товарищей. 
Скованность, которая. проявля* 
лась в начале дня, исчезла, радо
стные возгласы и дружное под
бадривание слышались то в од. 
ном, то в другом спортивном сек
торе. ,

Именно в такой обстановке one- 
ратор цеха 13 газового завода 
45-летняя М. Ф. Кузнецова про
бежала 60 м зз 13,4 сек.

— Сначала не хотелось бежать, 
я теперь вот даже понравилось. ' 
Я  ведь впервые сдаю нормы ГТО, 
—  сказала она.

За три дня приема нормативы 
ГТО  сдали около 1.600 человек, ! 
работников нефтехимкомбината I  
дрчтих предприятий.

Старших сменили воспитанник» 1 
детских спортивных школ.. Празд
ник не стадионе закончился лег- 1 
коатлетическимн эстафетами.

ГТО широким шагом идет по 
Ангарску. В  ближайшие дни сда
ча норм Всесоюзного комплекса’.! 
ГТО  будет продолжена во всех I 
коллективах физкультуры города. J 

А. КРИ ВО П ,
Ю. ПОТАПОВ, 

главный судья соревнований.

У Ч А С Т И Е ?  А К Т И В Н О Е !
Как идет сдача норм нового комплекса ГТО в 

спортивном клубе «Ермак»?—Этот вопрос был за
дан председателю клуба Б. Г. Анисимову. ВоЧ 
что он рассказал.

—  В центральном совете нашего общества не 
так давно обсуждалась работа С К  «Ермак» по 
приему норм нового комплекса ГТО. Работа наша 
получила хорошую оценку. В  числе активных ор
ганизаций. планово приступивших к внедрению 
норм ГТО, наш клуб был назван и на областном 
партийно-хозяйственном активе.

Сразу же после опубликования норм нового 
комплекса ГТО в спортклубе был создан оргко
митет. который разработал план работы с кол
лективами. Были подготовлены все спортивные 
сооружения, необходимая документация, органи
зованы учебные группы. Большое внимание было 
уделено пропаганде нового комплекса.
• Сдачу нормативов начали лыжники, а сейчас 
на старте—̂ легкоатлеты. Каждый день в юго- 
западном районе можно увидеть группы людей,

для которых новый комплекс ГТО стал уже доб
рым другом. Сдача нормативов идет по конкрет-: 
но разработанному плану ежедневно. Нам в этом 
помогает сборник руководящих материалов о вве
дении спортивного комплекса ГТО  в С К  «Ермак». (

Необходимо отметить инициативу всех дол ж- • 
ностных работников С К  «Ермак». Они первыми 
приступили к сдаче нормативов, тем самым по
казывая пример другим. Большую работу по про- , 
паганде нового комплекса выполнил заслужен
ный тренер Р С Ф С Р  Н. С. Митаво, практическую] 
помощь в сдаче норм оказывают инструкторы - 
спортивного клуба А. Ф. Логинова, Ж . П. Воро- i 
нова,-А: Н. Донской и другие. Все ведущие спорт-' 
смены принимают самое активное участие в сда
че нормативов, а также в пропаганде нового 
комплекса.

Сдача норм Всесоюзного комплекса ГТО в СК 
«Ермак» продолжается. Здесь он получил мас
совое распространение.

КИНО
«М И Р» — Три мушкетера (2 серии). 

10, 13-40, 17-20, 21.

«П О БЕД А » — Освобождение (филь
мы 4 и б). «Битва за Берлин», «По
следний штурм». 10, 12-50, 16. 18-50.
21-40.

«КОМ СОМ ОЛИИ* — Приключения На 
верегах Онтарио. 10, 12, 14, 16. 18. 20. 
21-40.

«П И О Н ЕР* — Семеро сыновей моих. 
9-40. 11-25, 13-10. Возвращение к жизни 
(2 серии). 15. 18. 21. Кинозал .Хрони
ка» — Аркалий Гликин. 16, 19. В 
день свадьбы. 17, 20, 21-30.

«ГРЕН А Д А »  — Волшебник. 10, 14-10.

Большая прогулка (2 серии), 11-40, 16,
18-40. 21-10.

«Ю НО СТЬ» — Пропажа свидетеля.
10. 11-40, 13-20 (удл .). 15-30, 17-10. 15-50,
20 30. 22 (удл.). Растрепанпый воробей. 
10-10. 11-20. 12-20. Внимание, черепаха! 
13 20. Королева Шантеклера. 13. 17, 19,
21 (удл,—Семь советских песен), 

«О К Т Я Б Р Ь *  — Ох уж  »та Настя! 10,
15-30. Красная мантия (дети до 16 лет 
не допускаются). 11-50. 13-40, 17-20.
19-10, 21 (удл.). Верхнее фойе — Ии- 
лнйские йоги. Кто они?. 10-10, 15-40.

Л Е Т Н И П  К И Н О Т ЕА Т Р  — Хроника 
любви и смерти. 17, 19, 31.

«А Н ГА РХ» — Конец Любавиных. !Т, 
19. 21.

Кинотеатру «Гренада» сроявв требу* 
ется киномеханик.

Редактор В. П. КУЗЬМ И Н .

Средняя школа №  27 с препо
даванием ряда предметов на анг
лийском языке объявляет прием 
учащихся в 1, 2, 3, 4, 5-е клас* 
сы. (455)

Отдел культуры, горком профсою- 
аж ваботников культуры выражают 
глубокое соболезнование Васильевой 
Эмме Михайловне по поводу без
временной смерти мужа 

В А С И Л Ь Е В А  
Сергея Ивановича.
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